

Publication du 07/03/2023

SOCIÉTÉ - MARNE - SECOURISME Publié hier

La réalité virtuelle au service des gestes qui sauvent



L'Unass propose des formations immersives aux gestes de premiers secours. (© Jean-Pierre Pradeur)

Développé par la start-up francilienne PLS Experience, le concept « D'un seul geste » propose une approche innovante et immersive de la formation aux gestes qui sauvent. D'une part, parce qu'il peut s'installer, à la demande, dans différents endroits, d'autre part parce qu'il fait appel à la réalité virtuelle. « Il s'adresse aux collectivités et aux entreprises de tous secteurs, en particulier les cadres dirigeants, détaille Jean-Pierre Pradeur, président de l'Union nationale des associations de secouristes et sauveteurs (Unass) ChampArdAisne. Nous sommes les seuls à le dispenser sur le Grand Est. » En une heure chrono, contre deux pour la version classique, ce module invite les participants à s'exercer aux techniques de premiers secours grâce à un mannequin connecté et des lunettes 3D : alerter et protéger la victime, gérer un saignement abondant, un étouffement ou un état d'inconscience, utiliser un défibrillateur et pratiquer un massage cardiaque. D'emblée, la technologie les plonge dans un environnement très réaliste. Le mannequin prend une apparence humaine et d'autres personnages - témoins, passants puis pompiers - rejoignent la scène de l'accident pour aider. Le tout accompagné d'astuces et de curseurs lumineux qui, via les capteurs du mannequin, permettent d'optimiser l'intervention. Notamment la position des mains et l'amplitude du massage cardiaque. Parmi les bons conseils du guide virtuel pour garder le rythme idéal : se caler sur l'emblématique « Stayin' alive » des Bee Gees. Compter environ 150 euros, hors frais de déplacement de l'Unass, pour accéder à cette formation agréée par le ministère de l'Intérieur.

Sonia Legendre

